
! ! ! !! !""#年! 全运会男足比赛

主裁判何志彪的执法引起天津球员

的极大不满! 赵世桐追打并将何志

彪推翻在地"最终!赵世桐被终身禁

赛! 天津队另有 $名球员被罚 %至

&'个月不等的禁赛"

! !"(&年! 中乙青海森科球

员和教练屡屡向当值主裁判发泄不

满!教练魏大勇冲进球场辱骂裁判!

队员王驰#宋琛和黄超围殴主裁"事

后魏大勇被禁止进入替补席 ) 个

月#罚款两万$王驰#宋琛和黄超各

被禁赛 $个月!罚款一万"

! !"*%年! 山东鲁能主场与

贵州人和赛后! 鲁能主帅库卡在球

员通道内围攻当值边裁! 被禁赛 )

个月#罚款 *+万元!另有多名鲁能

球员#工作人员受罚"

! ! ! !昨天，中国足协在北京召开例
行的新闻通气会，通报上周发生的
中甲保定容大退赛事件，同时也确
认在这场比赛后 + 名当值裁判被
*,余人殴打。
中国足协在会上透露，保定容

大与武汉卓尔的比赛后，容大官员、
替补席运动员冲进场内围堵裁判员
并加以指责。赛后，晚 *"时 &"分左
右，裁判员休息室突然停止供电；**
时 *" 分左右，*" 余名不明人士突
然冲入裁判员休息室，殴打 +名裁
判员造成他们头部、腰部、腿部等不
同部位受伤。
中国足协已经责成赛区对该事

件进行严肃处理，要求赛区必须查
明殴打裁判人员的身份，调查赛后
休息室断电的原因，以及赛区安保
不利的情况。施暴者的行为已经触

犯了法律，赛区协调员第一时间报
警，足协已经要求公安部门进行调
查，并希望依法惩罚涉案人员。
昨天上午，容大集团董事长孟

永强也赶到足协，就俱乐部相关人
员的言行表达了后悔和歉意。不过，
对于蓄意殴打裁判这样史无前例的
恶劣行为，一旦查实，无论赛区还是
俱乐部，恐怕都难逃重罚。
此外，针对保定容大和武汉卓

尔比赛中的裁判判罚问题，足协也
表示裁判部门已经在进行评议，一
旦发现错误判罚，将会内部严肃处
罚。今后足协将探索建立职业裁判
的可行性，但同时也呼吁外界，竞赛
规则赋予裁判在场上的权威不容挑
战，绝不允许以围堵、谩骂甚至诉诸
暴力的恶劣行为对待裁判员。

本报记者 关尹

! ! ! !昨天比赛前，赵红珍一个晚上
都没睡好。首次代表上海参加全运
会柔力球花色单人比赛，她感到压
力很大。再加上肚子不舒服，直到凌
晨 &时才入睡。早上 %时，她就睡不
着了，便起床准备比赛。整套动作练
了近 *"遍，都没有失误，这让赵红
珍赛前信心十足。
可比赛才进行到一半，赵红珍

就掉球了。突如其来的失误，让她有
点手足无措，很快又第二次掉了球。
虽然以后的动作都顺利完成，但最
终成绩却不理想。下场时赵红珍哭
得很伤心，她给女儿发微信说：“妈
妈失误了，被淘汰了。”赵红珍在全
运会预赛时的成绩是第六，原想更
进一步，结果却名列第九。不过，女
儿微信回复说：“能进全运会总决
赛，妈妈已经是最棒的了！”
花色单人比赛不分男女、不限

年龄，能取得这样的成绩，对 +%岁
的草根选手赵红珍来说，已经是很
不容易了。她是上海颛桥地区的一
名绿色环保自行车站点的管理员，
练柔力球也只有 +年。“刚开始学的
时候，觉得基本动作就像在炒蛋炒
饭，球放在拍子上，手和身体转来转
去，球不掉下来就可以了。”练了一

些时间，赵红珍感到其中的变化无
穷，一些难度动作要花很多时间才
能练成。她便不断在网上查找有关
视频，还经常向教练请教。这次帮她
编排整套动作的教练何粤华对赵红
珍评价很高：“她悟性很高，有些动
作我跟她一说，下次见到她时就完
成得很好。她的球感特别好，又非常
刻苦，这是她能代表上海参加全运
会的主要原因。”

备战全运会时，赵红珍经历了
父亲从病重到去世的痛苦时光。她

的母亲非常支持她，承担了大多数
护理工作，尽可能让女儿有较多时
间参加训练。赵红珍所在的单位也
非常支持她，给了她 &周的假期。
谈起这些，赵红珍的眼眶又有些湿
润，总觉得这一次没比好，对不起
大家。

这次失利并没有让赵红珍气
馁。她说：“成绩不理想是有点遗憾，
但也开了眼界，回去后会继续努力，
争取 +年后再来全运会！”
记者 王志灵 %本报天津今日电&
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! ! ! !第十三届全运会群众比赛柔力
球决赛 !日在天津落下帷幕，各项
比赛冠军各有归属。对柔力球项目
稍有了解的健身者都知道，这项集体
育与艺术于一体的项目，起源于山西
晋中，但很少有人知道，如今活跃在
柔力球方方面面的参与者，很多都出
自于与山西隔黄河相望的陕西。
“我们也是一个偶然的机会和

柔力球结缘的。”本届全运会柔力球
比赛副裁判长、西安体育学院柔力
球教师张佩莉回忆起 "##$年的一
件事情时，仿佛就发生在昨天。
“那天我在办公室，有一家公司

的职员敲门进来，说想与西安体院
合作培养柔力球人才。”当时还是学
校辅导员的张佩莉说，她拿不准主
意，就去请示正在开会的西安体育
学院社会体育与休闲体育系主任郑
文海。“郑主任思考了一下，就说‘那
咱们试试吧’。”

诞生于上世纪 #"年代的柔力
球项目，发展初期并不普及，在进入
新世纪、特别是北京奥运会召开之
后，在全民健身的引领下，这项将运
动、娱乐、养生相融合的休闲体育项
目迎来快速发展期。但是面对巨大
的人才缺口，当时的教练大都是健
身或舞蹈出身，隔行如隔山。

“于是我们在 "##$年达成协
议，由这家企业、西安体育学院和柔

力球发明人白榕先生举办培训班，
培养柔力球专门人才。”郑文海告诉
记者，当时的第一届国际太极柔力球
培训班里有来自全国多地的教练员
和裁判员，为柔力球的推广与发展，
储备了专业人才。据张佩莉回忆，当
时参加培训的 %"名学员，如今大都
成了推动柔力球运动的佼佼者。

据国家体育总局社会体育指导
中心柔力球运动合作伙伴奥博隆
公司的一位工作人员介绍，为了进
一步推广柔力球运动，这家公司在
"#&& 年又同国内 ' 所高校合作培
养柔力球人才，在这 '所高校中，陕
西的大学就占到了 !所。

这其中自然也包括西安体院，
该校于 "#&&年在本科生中开设了
柔力球选修课，当时报名者不断。
“学生对柔力球运动的兴趣出乎我
们的意料，于是 "#&%年在全系开设
专修科目，这就意味着柔力球和足
球、篮球等传统竞技项目一样，成为
学生职业规划的方向。”
郑文海坦言，柔力球运动强身

健体、修身养性的作用自不必说，同
样重要的是这项运动的影响力日益
提升以至于作为群众项目登上全运
会赛场，也让他们进行人才培养的
探索，在目前看到了成效。

郑昕 李华梁

%据新华社天津 )月 +日电&

! ! ! !一袭白衣，绿草为幕，温布尔
登又见球王费德勒。昨天，费德勒
在今季草地大满贯首轮面对乌克
兰怪球手多尔戈波洛夫，在 ' 比
&，&比 "领先时收获退赛大礼。晋
级轻松，但对于费德勒来说这仍是
一场写满纪录的胜利。

在年初澳网夺得职业生涯第
*$个大满贯冠军后，费德勒为了
保持体力以最佳状态出战草场比
赛，决定放弃整个红土赛季，他甚
至退出了法国网球公开赛。虽然缺
少实战对抗，但草场之王费德勒回
到赛场手感不见任何生疏。他在哈
雷草地热身赛中一亮相，便获得了

冠军。在各大网站的温网男单冠军
预测中，费德勒也高居榜首。

来到自己的“大本营”，费德勒
面对世界排名第 $+位的多尔戈波
洛夫，后者球风怪异，发球和上网
都具有一定杀伤力，不过费德勒的
综合能力显然更胜一筹。他轻松赢
得首盘后，在第二盘又取得 &比 "

的领先优势。此时，多尔戈波洛夫
因伤退赛。凭借这场胜利，费德勒
在温网的胜球场数达到 $% 场，超
越康纳斯成为公开赛时代第一位。
这也是费德勒第 &*% 场大满贯胜
利，领先以 !&+场排在第二的德约
科维奇。老费不退隐，纪录写不停。

费德勒在本场比赛中还创造了职
业生涯 -./球破万纪录，并不以
发球见长的他眼下以 *,,,+ 记
-./球排名大炮卡洛维奇、伊万尼
塞维奇之后，位列第三。

今年温网是费德勒职业生涯
第 ),次出战大满贯比赛，他追平
了法国好手桑托罗，成为史上入围
大满贯正赛次数最多的球员。费德
勒第二轮的对手是塞尔维亚人拉
约维奇。温网七冠王表示自己眼下
的状态还不错：“毫无疑问这是我
最喜欢的赛事，我希望能和喜欢我
的球迷一直走到最后。”

首席记者 华心怡

自行车管理员站上全运大舞台
!!!记上海柔力球选手赵红珍

柔力球“黄埔军校”
是怎样炼成的

费德勒温网首轮轻松过关

球王不退隐
纪录写不停

先断电 后殴裁
中甲保定容大赛区被追责
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有打裁判者被终身禁赛

津门 起来动

" 费德勒温布尔登兵不血刃
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天津全运会首次设立了群众体

育项目!共计 *#个大项!今天本报

推出'津门动起来(!正式开启全运

会报道"


